
 

 

   
  

  

Mitgliederversammlung des Fördervereins - Freunde des Goethe-Gymnasiums Bensheim  e.V.  

am 24. Mai 2022         Beginn: 19.06 Uhr; Ende: 20.25 Uhr  
  

Anwesend: Herr Boegel, Herr Breitenbach, Frau Ecker, Frau Fischer, Herr Fischer, Frau Gonschior, Frau Göttlich-
Tioare, Frau Guthier, Frau Herrmann, Herr Holl, Frau Laudenbach, Frau Marienfeld, Herr Mescher, Herr 
Riepenhoff, Herr Schäfer, Frau Spille, Frau Weis, Herr Zobel       

  

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung  

Herr Kai Zobel begrüßt als 1. Vorsitzender die anwesenden Mitglieder. Die Einladung erfolgte gemäß der 

Vereinsatzung fristgerecht in schriftlicher Form mit einer Frist von zwei Wochen, sodass die Versammlung 

beschlussfähig ist. Anträge zur Tagesordnung wurden nicht eingereicht.     

TOP 2:  Beschluss über die Tagesordnung  

Die Versammlung bestätigt einstimmig die Tagesordnung.  

TOP 3:  Bericht des Vorstandes   

Goethe Kiosk GoeKi: Herr Zobel freut sich, dass das GoeKi wieder im Normalbetrieb läuft, die Wichtigkeit des 

Kiosks, geführt durch den Förderverein, wird betont und als Gewinn für die Schulgemeinde angesehen. Es besteht 

momentan Bedarf an freiwilligen Helfern. 

Chronik / Jahrbuch: Verantwortlich für das Jahrbuch war wieder Herr Mayer für die Gestaltung und Herr Zobel für 

die Inserate. Durch die höheren Druckkosten blieb der Verkaufspreis wie letztes Jahr auf 8 €. Die Auflage war 

1150 Stück, dieses Jahr eher zu wenige Exemplare, durch den Verkauf konnte ein leichtes Plus eingefahren 

werden. Herr Zobel ist zuversichtlich, dass es nächstes Jahr wieder mehr Anzeigen geben wird; die Anzeigen 

waren dieses Jahr schon etwas mehr als letztes Jahr, als es Corona bedingt etwas weniger Anzeigen waren. 

Weihnachtspräsent: Auch letztes Jahr haben wir wieder ein kleines Weihnachtsgeschenk an das Kollegium und 

die Schulbeschäftigten verteilt. 

Photovoltaikanlage: Die Anlage steht leider seit geraumer Zeit, ein Wechselrichter ist kaputt, es wird vermutet, 

dass dies beim Austausch der Zähler durch die GGEW passiert ist. Herr Peter und Herr Holl helfen dabei, mit der 

GGEW eine Klärung herbeizuführen; die Wechselrichter haben noch Garantie. 

Diwan: Frau Ecker, die mit Herrn Fischer und Herrn Schocke für die Diwan Abende verantwortlich ist, bedauert 

sehr, dass seit letztem Sommer keine Veranstaltungen mehr stattfinden konnten. Der letzte Diwan fand am 

10.03.20 statt. Zum Glück geht es jetzt wieder los, es ist noch ein Diwan in diesem Kalenderjahr geplant. 

Ehemaligentreffen: In 2022 soll das Fest wieder stattfinden. Termin 10.09.2022 von 14 bis 17 Uhr. Das Orga-Team 

ist schon mit den Vorbereitungen beschäftigt. 
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TOP 4: Informationen der Schulleitung  

Herr Mescher freut sich über die gute Zusammenarbeit mit den verschiedenen Schulgremien. Momentan ist die 

Schulsituation angenehm ruhig und entspannt.  

Die Nachfrage für das Schuljahr 22/23 ist sehr gut. Es haben sich mehr Schüler*innen angemeldet, als genommen 

werden können, trotz G8 und einziger Schule, die auch dieses Jahr den Tag der offenen Tür online durchgeführt 

hat. Das ist einerseits ein Erfolg für das Goethe, andererseits natürlich bedauerlich, dass dieses Jahr erstmals 

wieder Schüler*innen abgelehnt werden müssen. 

 

Das Abitur ist bei den schriftlichen Prüfungen bisher gut gelaufen.  

 

Die vielseitigen Schulaktivitäten, die während Corona stillgestanden sind, laufen wieder an: Austausch mit z.B. 

Schweden und Belgien, Konzerte, Theateraufführungen, … 

 

WLAN ist endlich seit 2022 an der Schule verfügbar, allerdings sind die Ausstattungen über den Digitalen Pakt 

immer noch nicht umgesetzt. Herr Mescher befürchtet, dass die Sporthallenkapazität ein Problem in der nahen 

Zukunft sein wird, was auch entsprechend an das Schulamt kommuniziert ist, aber ohne bisherige Reaktion. 

 

Es werden auch einige Schüler aus der Ukraine am Goethe in Sprach-Intensiv Klassen unterrichtet, allerdings ist 

hier schon eine Schwierigkeit, dass viele Schüler nur das kyrillische Alphabet kennen und auch zum Teil schwer 

traumatisiert sind. 

 

Stolpersteine und 150-jähriges Jubiläum: In diesem Jahr findet das 150-jährige Bestehen des Goethe-

Gymnasiums statt. Es soll keine Festschrift geben, sondern ein Festakt / Abschlussveranstaltung für das 

Stolperstein-Projekt der Geschichtswerkstatt unter der Leitung von Herrn Florian Schreiber. Damit soll den 

jüdischen Mädchen gedacht werden, die während des dritten Reichs die Schule verlassen mussten. Es konnten 

Patenschaften für Stolpersteine von Klassen, Lehrer*innen, Eltern, Gremien übernommen werden. Auch die 

Schulleitung, das Kollegium, der SEB und der Förderverein beteiligten sich, um als gesamte Schulgemeinde ein 

Zeichen gegen Rassismus zu setzen. Diese späte Form der Erinnerung gibt den Mädchen einen Namen und macht 

die Geschichte für die jetzigen Schüler*innen erlebbar. Die Verlegung der vielen Stolpersteine fand an mehreren 

Tagen statt und das Projekt findet seinen Abschluss in einer Feier am 12.07.2022 für alle. Es haben einige 

Verwandte der Mädchen zugesagt an der Feier (persönlich und auch per Video) teilzunehmen. 

 

Goethe liest: An verschiedenen Ort im Goethe sowie in Bensheim wird von Schüler*innen und anderen 

Interessierten gelesen. 

 

Schulfest: findet am 20.07. statt. 

 

Wettbewerbe und Preise: Neben anderen Preisen und Wettbewerben war auch wieder die Robotik AG sehr 

erfolgreich und hat sich für die Weltmeisterschaft in Brasilien qualifiziert. Die Reise wird durch den Förderverein 

unterstützt und soll durch Spenden finanziert werden. 8 Schüler und 2 Lehrer werden im Sommer nach Brasilien 

zum Wettkampf reisen. 
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Lernen mit Organisation und Strategie LOS: wurde für die Sekundarstufe 1 und 2 aufgebaut. Jetzt soll für die 

Oberstufe ein neues Projekt angegangen werden, um das Lernen der Studienfähigkeit zu unterstützen. 

Medienerziehung: Damit wird sich momentan beschäftigt, hier will man wie schon oft praktiziert Kontakte mit 

anderen Schulen aufnehmen, um von anderen zu lernen. 

Weitere Themen sind Demokratie lernen und Gewaltverhinderung. Auch hier soll es neue Konzepte geben. 

Personalia: Herr Mescher wird sich im Sommer 2022 als Schulleiter in den Ruhestand verabschieden. 

 

TOP 5:     Bericht der Schatzmeisterin  

Frau Gonschior informiert die Mitgliederversammlung über den Kassenstand. Der Förderverein hat derzeit 789 

Mitglieder, die circa 21.000,00 € an Beiträgen und Spenden leisten. Im Jahr 2021 konnte der Förderverein 68 

Eintritte und 34 Austritte, in 2022 bisher 3 Eintritte und 14 Austritte verbuchen. 2021 finanzieren neben den 

Beiträgen auch die Photovoltaik-Anlage, als sie noch lief, der Jahrbuch-Verkauf und Spenden die zahlreichen 

Projekte und sorgen für eine solide Finanzstruktur. Insgesamt sieben Konten werden verwaltet:                                                                                                                                                          
 

a) Vereinskonto  

b) Tagesgeldkonto  

c) Schließfächer  

d) Photovoltaikanlage  

e) Instrumentalunterricht  

f) Kiosk  

g) GTA Lern-Coaches 
 

Eine Auflistung der Einnahmen (Beiträge, Spenden, Tag der offenen Tür, etc.) und Ausgaben (Austausch, Literatur, 

Goethe-Preise, AGs, BiS, Mint-Garage, Jahrgangsbeste, Leseförderung, Schul-Psychologin, Lohnsteuer, 

Verwaltung, Vereins-Software, Design etc.)  können bei der Schatzmeisterin eingesehen werden. 

 

TOP 6:    Bericht der Kassenprüfung  

Die gewählten Kassenprüfer, Frau Weis und Herr Peter haben die Kasse im Mai 2022 geprüft. Alle Fragen wurden 

von der Schatzmeisterin Frau Gonschior beantwortet. Es gab keinerlei Beanstandungen. Dem Vorstand liegt ein 

Schreiben der Kassenprüfer hinsichtlich der ordentlichen Kassenprüfung vor. 

 

TOP 7:    Entlastung der Schatzmeisterin  

Herr Peter stellte den Antrag auf Entlastung von der Schatzmeisterin Frau Gonschior. Dem Antrag wurde 

einstimmig – bei Enthaltung von Frau Gonschior – stattgegeben.  

 

TOP 8:     Entlastung des Vorstandes  

Herr Peter stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Dem Antrag wurde  - bei 5 Enthaltungen - 

stattgegeben.  
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TOP 9:    Neuwahl des Vorstands:  

Wahlleiter: Herr Peter 

Vorschlag 1. Vorsitzender Herr Zobel. Einstimmige Wahl. 

Herr Zobel bedankt sich für das Vertrauen und nimmt die (erneute) Wahl an. 

Vorschlag 2. Vorsitzende Frau Laudenbach. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

Vorschlag Kassenwartin Frau Gonschior. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

Vorschlag Schriftführerin Frau Marienfeld. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

Vorschläge für die sechs Beisitzerpositionen: 

Frau Guthier. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

Frau Ecker. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

Frau Herrmann. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

Herr Breitenbach. Einstimmige Wahl bei Enthaltung des Betroffenen. 

Herr Holl. Einstimmige Wahl bei Enthaltung des Betroffenen. 

Herr Schäfer. Einstimmige Wahl bei Enthaltung des Betroffenen. 

 

Top 10:   Neuwahl der Kassenprüfer 

Vorschläge: Frau Ute Weis und Herr Peter. Einstimmige Wahl bei Enthaltung der Betroffenen. 

 

TOP 11:  Anträge  

Es lagen dem Vorstand keine Anträge vor. 

 

TOP 12:  Verschiedenes:  

Herr Zobel bedankt sich für die angenehme und konstruktive Mitgliederversammlung und für die gute 

Zusammenarbeit mit der Schulleitung. Er freut sich darüber, dass der ehemalige Direktor der Schule, Herr 

Klaus Holl jetzt als Beisitzer den Vorstand tatkräftig unterstützt und bedankt sich ganz, ganz herzlich bei 

Frau Fischer für die langjährige Mitarbeit als Schriftführerin und ihr tolles Engagement über 9 Jahre im 

Vorstand des Fördervereins.  

 

Für die Richtigkeit des Protokolls der Mitgliederversammlung am 24. Mai 2022.  

Bensheim, den 27. Juni 2022 

                                                                                    

Natascha Marienfeld                                            Kai Zobel 

Schriftführerin                1. Vorsitzender  


